

El proyecto de casas baratas

Esta tarde quedará terminada en la sesión del Congreso la discusión del proyecto de casas baratas que comenzó en la sesión del viernes.

El proyecto actual mejora la legislación vigente en tal materia, aunque no satisface totalmente los anhelos de la clase trabajadora en este particular.

La representación socialista en la Comisión correspondiente a dicho proyecto ha seguido con interés su discusión, de la que ha salido notablemente mejorado, consiguiendo que fuera tramitado el dictamen con rapidez.

Por esta razón, y en su deseo de no dilatar la discusión de su artículo, no ha presentado enmiendas, que dificultarían la aprobación del proyecto.

La minoría socialista ha creído que, a pesar de los defectos del proyecto, convenía que cuanto antes pasara al Senado, donde es de temer que se entretenga el proyecto, porque el Gobierno no tiene en él ningún interés.

Realmente, es una farsa más lo que está presentando el país, al que ponemos por testigo de que no será ley, por esta vez, el de casas baratas que se discute en el Congreso.

Allendesealar necesita todo el tiempo disponible para aprobar el negocio de la Tabacalera.

Federación de Juventudes

El Comité nacional de la Federación de Juventudes Socialistas de España ha publicado un extenso manifiesto dirigido a los jóvenes, del que tomamos los párrafos que siguen:

«Hace pocos días se verificó en Madrid el último Congreso nacional de la Federación de Juventudes Socialistas de España. Era éste, quizá, uno de los más importantes congresos que han celebrado los jóvenes socialistas, tanto por las circunstancias en que se celebraba y el ambiente en que iba a desarrollarse sus deliberaciones, como por los asuntos que figuraban en el orden del día.

En realidad, lo que daba importancia al Congreso y hacía esperar con expectación sus resoluciones no era ya el problema de la Internacional, pues éste, por el Congreso del Partido, y además, las Juventudes, reiteradamente, habían manifestado su opinión acerca de tan importante asunto; pero había una cuestión a resolver que por sí sola bastaba para dar al Congreso importancia extraordinaria: ésta era la actitud que debían adoptar las Juventudes Socialistas respecto de los acuerdos del Partido.

En este importante aspecto de la cuestión se manifestaron, como es natural, dos opiniones, dos tendencias completamente opuestas y totalmente definidas: una, la que entendía, y así lo manifestaba, como una necesidad imperiosa la división del Partido, el fraccionamiento total de las fuerzas socialistas españolas, porque el Socialismo y sus adeptos, en nuestro país, tendrían una fuerza arrolladora e incontrastable separándose y desarrollando su acción en completa autonomía; y otra, la que entendía como una de las cosas más elementales para el progreso del proletariado y del Socialismo la unión de todas las fuerzas socialistas, considerando que la base de toda acción eficaz es la suma de todas las fuerzas que confluyen en un mismo ideal.

El Congreso, por mayoría de votos o de delegados, aceptó el primero de estos dos criterios, es decir, el de separarse totalmente del Partido, y, como consecuencia, unir su acción al pequeño grupo escisionista del Partido. Pero, con todo esto, la Federación de Juventudes Socialistas no ha desaparecido; existe un buen número de jóvenes socialistas y de Juventudes que no piensan separarse del Partido, sin que esto pueda significar que dejan de tener opiniones propias, ya que están poseídos de un gran deseo: el de engrandecer el Partido para que éste pueda desarrollar una acción cada vez más demoleadora del régimen capitalista, y quieren con el mayor entusiasmo dar vida más efectiva y real a la Federación de Juventudes Socialistas de España.

Es absolutamente necesario y de gran conveniencia para la Federación patentizar, exponer de una manera clara y terminante lo que la induce a opinar contra la división del Partido, tanto para demostrar la base de nuestra posición como para demostrar con la mayor precisión posible la existencia de un criterio propio.

Desde el planteamiento en todos los Partidos Socialistas de la cuestión internacional, y en la discusión de una u otra tendencia, en las polémicas numerosas habidas entre los partidarios de ambas Internacionales (puesto que no existe la Segunda), se ha podido observar con toda precisión el motivo de las discrepancias: la divergencia de pareceres, ¿es ideológica o es un problema eminentemente táctico? Las discusiones, y han girado alrededor de una desigualdad de programa o alrededor de apreciaciones tácticas? Firmemente, y como es el problema es de tácticas, y no es que lo creamos nosotros, sino que los hombres más representativos de la escisión confirman nuestra opinión: que la síntesis del Socialismo es la socialización de los medios de producción, la distribución y cambio, y la abolición total de la propiedad privada, implantación, en el período transitorio del régimen capitalista a la consecución de estos fines, la dictadura del proletariado.

Y coincidiendo en esto todos; admitiendo, como no, en su programa el Partido Socialista Español la dictadura del proletariado, ¿a qué quedan reducidas las divergencias? Indudablemente, a apreciaciones de tácticas. Dividiendo el Partido por esas causas, sosteniendo esta teoría no es posible la vida más que de aquellos Partidos en los que sus componentes están completamente de acuerdo hasta en las más insignificantes cuestiones. ¿Y esto es posible? No hay que esforzarse mucho para contestar a esta pregunta. En el mismo Partido nuevo surgirán bien pronto las mismas discrepancias en cuanto a la actuación, y, consecuentemente, tendrán que divorciarse. ¿Puede ser esto aceptable? ¿Puede ser esta política beneficiosa para el proletariado?

Cuando el régimen capitalista evidencia su bancarrota; cuando la organización burguesa, por las ansias de dominio, por el deseo bastardo de la extensión de los mercados internacionales, ve

aproximarse la hora en que la actual sociedad se derrumbe, se hace más necesaria la capacitación del proletariado para regir los destinos de la futura sociedad, y esto no se consigue inculcándole un deseo de dividir, sino ungiéndole la fraternidad, la unión más compacta, el cariño que deban profesarse los que pertenecen a una misma clase explotada y tienen los mismos anhelos de redención.

¡Jóvenes socialistas! Actuemos ahora con más entusiasmos que nunca, con más decisión; a mayores inconvenientes, superiores esfuerzos, mayor fuerza de voluntad. Demos vida próspera y pujante a la Federación de Juventudes Socialistas para que con todas las ventajas posibles pueda cooperar eficazmente a la obra redentora, a la noble misión histórica del Partido Socialista, Propagando la unión de todos los socialistas como medio único de realizar de una manera segura la gran Revolución que redimirá de la esclavitud a todo el proletariado.

Jóvenes socialistas: ¡Viva la unidad de las fuerzas socialistas!
¡Viva la Federación de Juventudes Socialistas!
¡Viva el Partido Socialista Obrero Español!

¡Viva la Revolución proletaria!—Por el Comité de la Federación de Juventudes Socialistas: Régino González, secretario; José Olalla, presidente; José Castro, tesorero; Juan Rojo, Antonio de Gea y Benigno Rodríguez, vocales.»

La correspondencia para la Federación de Juventudes, a Carranza, 20, apartado de Correos 637, a nombre de Régino González.

Los mineros de Peñarroya

El Comité del Sindicato Minero Metalúrgico de Peñarroya ha publicado un manifiesto, dirigido a los trabajadores de aquella localidad, a la opinión pública y a las autoridades españolas, en el que documentalmente se prueba la seriedad de los obreros mineros y la falta de esa seriedad por parte de la Empresa.

Esta Empresa pretende ahora bajar los sueldos de los jornaleros de los obreros sin causa justificada, y menos justificada puede tener hoy la pretensión de la poderosa Compañía, dada la carestía de la vida.

La actitud de la Empresa puede dar motivo a un serio conflicto, que el Gobierno está obligado a conjurar antes de que surja, pues si bien es verdad que el Sindicato Minero Metalúrgico no ansía la huelga ni que la violencia, está dispuesto a no ser objeto del desprecio que significa para aquellos obreros la rebaja de tres reales en su jornal, y pondrá, para evitarlo, toda la fuerza de que dispone, apoyada por la razón y la justicia, y cuando sea necesario, contará seguramente con la solidaridad de los demás mineros de España.

El Comité cree haber cumplido con su deber denunciando al ministro del Trabajo lo que la Empresa de Peñarroya está tramando, en perjuicio de los obreros. El ministro verá si al Gobierno le conviene o no atender rápidamente a la justicia de la denuncia.

En el número próximo publicaremos datos muy interesantes, en los que se demuestra de modo claro y terminante de qué lado está la razón y la justicia, y de qué otro lado está la voracidad sin entrañas.

Ayer se recibieron noticias en Madrid, haciéndose eco del enorme conflicto que se avecina si la Empresa persiste en despojar a los obreros de parte de su miserable jornal.

ACCION OBRERA

PEONES EN GENERAL.—La huelga que estos obreros sostienen en las obras del Palacio de Hielo tiende a extenderse. Según nuestras referencias, es probable que hoy secunden el paro de los peones los obreros de otros oficios que trabajan allí.

La de París-Madrid continúa lo mismo. Ayer, por el solo hecho de pasar por delante de las obras los peones en huelga Martín Benavente y Mariano Bachiller, fueron detenidos porque lo ordenó el ingeniero de las obras.

Más tarde fué detenido también Manuel Jaro, por supuesta coacción.

OBROS EN CAUCHO.—La Sociedad de Obreros en caucho presentará hoy las siguientes bases de mejora al patrono señor Vivar: reconocimiento de la Sociedad; aumento en los jornales de 30, 35, 40 y 60 por 100, y que no se reconozcan mas que dos días festivos al año: el 1.º de mayo y otro día que determinará el patrono.

El plazo para la aceptación de estas bases expirará el sábado.

LOS OBREROS DEL SUBSUELO.—Ayer se declararon en huelga los obreros que trabajan en la sección de la Cárcel Modelo, de las obras del subsuelo. Esta huelga obedece a los malos tratos de que vienen siendo objeto los obreros por parte de algunos capataces, y piden que éstos sean sustituidos.

ARTE DE IMPRIMIR.—Ayer, en el salón grande de la Casa del Pueblo, continuó la discusión del orden del día que esta Asociación viene discutiendo en varias sesiones.

Trillo propuso que se nombrase un oficial de secretaría retribuido, con el fin de aliviar a la Directiva del enorme trabajo que pesa actualmente sobre ella.

Esau pidió que se tratara el asunto en junta extraordinaria.

Después de intervenir Cernadas, dándole que le parecía bien en principio, pero que debía aplazarse la discusión para después de celebrarlo el Congreso de la Federación Gráfica, fué desechada la proposición.

Se dió lectura a una proposición, firmada por Rodríguez Romero y otros compañeros, en la que se pedía se aclarase bien la situación de tres compañeros que fueron dados de baja, y que fué modificada por el compañero Mosquera, con una adición de González, y quedó aprobada en la siguiente forma: «Que se comunicó a la imprenta de Torrónes que no trabajarán en la misma los obreros que no pertenecían a la Asociación, y que, en el caso de que no sea atendida esta indicación, se dé conocimiento a las Sociedades de la Casa del Pueblo para los efectos consiguientes.»

Rivas propuso que se reviesen las condiciones de trabajo en las llamadas Casas pequeñas, con el fin de colocar parados en aquellas Casas en que el patrono tenga algunas plazas sin cubrir.

Cernadas contestó poniendo de manifiesto que la Directiva viene haciendo ya lo que solicita Rivas y citó algunos casos en los que se ha conseguido cubrir plaza que no estaban ocupadas.

Excitó a los delegados para que presenten a la Directiva las relaciones que se les ha pedido.

LAS ELECCIONES PROVINCIALES

Nuestros candidatos EN MADRID

UNIVERSIDAD HOSPICIO.—Francisco Largo Caballero, Lucio Martínez Gil y Francisco Núñez Tomás.

HOSPITAL CONGRESO.—Antonio Fernández Quir.

EN PROVINCIAS

SANTANDER.—Bruno Alonso.

PONTEVEDRA.—Dionisio Quindillán, García Temes y Waldo Gil.

BADAJOS-OLIVENZA.—Igracio Rodríguez Méndez, Angel Velázquez Rastrolo y Narciso Vázquez Torres.

MÉRIDA-ALBÚRQUERQUE.—Gregorio Almeida García, Fernando Barrio Baiza y Narciso Vázquez Torres.

AUDIENCIA-MOTA (Valladolid).—Benigno de los Cobos Mateo, Santiago Mongil Aguado y Fructuoso López Marcos.

RIOSECO-VILLALON.—Alonso de la Fuente Lera, Victor Valasco Rodríguez y Mariano de los Cobos Mateo.

PROPAGANDA ELECTORAL

La Agrupación Socialista ha organizado la campaña electoral de propaganda de la candidatura socialista en las próximas elecciones de diputados provinciales.

Con este fin ha dispuesto los siguientes mítines:

El MIÉRCOLES, 8, en el Circolo Socialista del Sur (Valencia, 5).—Oradores: Luis Fernández, Antonio López Baiza y Antonio Fernández Quer.

El JUEVES, 9, en la Casa del Pueblo (salón-teatro).—Oradores: Trifón Gómez, Francisco Núñez Tomás, Manuel Cordero y Julián Besteiro.

El VIERNES, 10, en el Centro «Cultura y Progreso» (calle de las Margaritas), Bellas Vistas.—Lucio Martínez Gil, Vicente Barrio y Andrés Saborit.

El mismo día, en el Circolo Socialista del Sur (Valencia, 5), explicará una conferencia el compañero Andrés Ovejero, con el tema «La Diputación por dentro».

El SABADO, 11, en la calle de Calvo Asensio, en el Centro «Humanidad y Progreso».—Oradores: José Olaya, Francisco Núñez Tomás y Andrés Saborit.

El mismo día, en el mercedero «La Acacia» (Pacífico, 25).—Oradores: Francisco Ruano, Manuel Cordero y Antonio Fernández Quer.

La hora de todos estos actos es la de las nueve de la noche.

Obreros, socialistas, afines, acudid a los mítines de propaganda!

EN VIZGAYA

La Federación Socialista Vizcaína ha acordado ir a las elecciones provinciales por el distrito de Valmaseda.

En este distrito, eminentemente socialista, hay gran entusiasmo por la lucha, y la organización obrera está dispuesta a sacar triunfantes a sus tres candidatos.

Ya ha comenzado la campaña de mítines, que continuará durante toda la semana, y se ha repartido un vibrante manifiesto que ha producido excelente efecto en la opinión.

Boracáido, Sestao, Gallarta, La Arboleda y demás pueblos del distrito de Valmaseda están dispuestos a sacar triunfantes a los candidatos socialistas.

CANDIDATOS AGRARIOS Y SOCIALISTAS.—CAMPANA ELECTORAL EN GALICIA

PONTEVEDRA, 6.—Han sido proclamados, mediante propuesta de los electores, candidatos a diputados provinciales Vicens, García Temes y Dionisio Quindillán, de la Federación provincial Agraria, y Waldo Gil, concejal socialista de Vigo.

Se han celebrado mítines de propaganda electoral en Gijón donde hablaron los candidatos Temes y Gil. En Domayo intervinieron Ossorio y Quindillán, y en los de Pontevedra, Marín y Moaña, tomaron parte Ramón Salgado y el diputado provincial socialista de Asturias, compañero Manuel Vigil, que hallándose en Vigo fué invitado a intervenir en la campaña electoral, habiendo causado sus discursos excelente efecto por lo razonados y llenos de enseñanzas que estuvieron al tralal de la necesidad de que en la acción política intervenga la clase trabajadora.—Tlve.

EN BADAJOZ

Nuestros compañeros están realizando la campaña de propaganda electoral en el distrito de Badajoz-Olivenza.

Se han celebrado actos en Torre de Miguel Sismero, Almodnar y Valverde de Leganés, y hay organizados otros en Olivenza, Alconchel, Villanueva del Fresno y otros, en que toman parte los candidatos.

EN SANTANDER

SANTANDER, 6.—Con gran entusiasmo y un lleno rotundo se ha celebrado un mitin de carácter electoral en el industrial pueblo del Astillero.

Presidió el compañero Mariano Haya, y ocuparon la tribuna Vayas, Ramos y el candidato socialista Bruno Alonso. Todos los oradores convinieron en la necesidad de llevar representantes obreros a todos los organismos donde actúa la burguesía. Fué un acto de afirmación socialista, siendo muy aplaudidos los oradores por el numeroso público que llenaba la sala.—R.

municipal no han dado hasta ahora el resultado positivo que podría obtenerse cuando los obreros se deciden a no dar su representación sino a los propios compañeros de trabajo.

En estos momentos pasamos por la situación angustiosa de que a consecuencia de una furiosa tormenta de pedrisco se haya desbordado el río Barrio, arrasando las tierras que trabajan en arriendo gentes pobríssimas, que indolentemente han venido solicitando del Municipio la realización de obras de encauzamiento del caudal del río, con lo que se hubiera evitado el agobiante malestar causado por la tormenta.—Francisco López.

Suma anterior.....

MADRID.—B. Gadea, 2; A. Rodríguez, 1; R. Arriero, 1; Uno, 1; Sociedad de Albañiles, 50; Circulo Socialista del Sur, 2; Circulo Socialista del Hospital-Congreso, 2; Federación de Albañiles, 5; E. Ingles, 6; M. Sánchez, 1; J. Calvet, 4; N. Utray, 5; J. Ortano, 5; M. Rico, 5; D. Zapata, 2; Un tabaquero, 1; M. Indare, 2..... 95,00

SAN SALVADOR DEL VALLE.—Sindicato Minero..... 540,00

SANTONA.—V. Escalante..... 3,35

P U E N T E A R E A S.—Sociedad «La Lucha»..... 7,00

CHAMARTIN.—Sociedad de Oficios Varios..... 1,00

FUENTELAPEÑA.—Sociedad Obrera..... 25,00

Total..... 6.450,23

En favor de EL SOCIALISTA

Confero que el cuadro que presenté me impresionó hondamente. Ver a aquellos hombres rudos cogiendo con sus manos callosas del trabajo la cartilla, y pasando, pues carecen de asientos, durante el estudio, resultaba un cuadro de emoción.

¿Qué le trajo a usted aquí?—preguntó a un compañero que aparecía para pasar de los cincuenta y cinco años.

—Pues mire: el Sindicato a que yo pertenecía, en Alicante, declaró la huelga a los almohaceros donde yo trabajaba, y al cabo de algunos días nos salieron algunos traidores. Con uno de ellos tuve unas palabras, que hubieran tenido otras consecuencias si no hubieran en aquel momento alguien que lo impidió. No rectifiqué su conducta el día siguiente, y transcurridos unos días, me lo encontré de nuevo en el muelle. Era natural, de ahí se cayó al mar, de donde le sacaron con vida, y por ello estoy aquí.

—Y usted?—preguntó luego a otros tres, más jóvenes.

—Somos del mismo Sindicato que está con el agua y la misma huelga nos trae aquí por el adellón de coacción.

—Y sus familias, ¿qué tal lo pasan?

—Figúrese las calamidades que estamos pasando. Por eso nuestro sufrimiento, estando aquí, es mayor.

El más joven es Vicente Hernández, de Elche. Tiene veintidós años, de cara simpática y simpática. Nos habla con deferencia y entusiasmo de nuestras ideas.

—Organizamos—dice—un acto a beneficio de los compañeros que estaban en el servicio militar. Fué el encargado de redactar una hoja con este fin, y aunque lo hice con cuidado, sin embargo, la ley de Jurisdicciones me trajo aquí, porque fué considerada dicha hoja como antimilitarista. Séis meses y un día de condena me salieron. Me quedan unos días, puesto que cumplo el 9. ¿Cuánto daría yo por estar mañana, Primero de Mayo, con ustedes! Nos conformaremos con oír la música, que irá al frente de la manifestación.

Seguidamente me preguntó por varios compañeros a quienes conoce por sus estudios, y me llama extraordinariamente la atención el juicio tan acertado que cada uno de ellos le mereció. Revela este muchacho, con sus opiniones, la atención con que ha leído. Acerca de los socialistas tuvo conceptos claros y precisos, a la vez que firmemente condenatorios por haber roto la disciplina y unidad del Partido.

Quedé plenamente convencido de lo inteligente y valioso que será su concurso a los jóvenes de aquellos pueblos.

Pusimos fin a nuestra larga charla dándonos un efusivo apretón de manos, haciendo votos por vernos pronto fuera de aquel recinto, que, aun a pesar de las atenciones de que son objeto por parte del director, resulta poco agradable.

Por la prensa sé que ya se halla en libertad este apreciable compañero, a quien desde aquí doy la más cordial enhorabuena.

¿Cuántos compañeros así habrá en las cárceles por las injusticias de los tiempos que corremos!

Eduardo ALVAREZ

Visita a los presos de Monóvar

—También tenemos aquí, en el correccional, cinco compañeros cumpliendo condena—me decían los amigos de esta localidad al hablarme de cosas de allí.

—Esta misma tarde los veremos, si nos lo permiten—repliqué—, pues hay necesidad de ver su estado de ánimo y confortarlos.

—Están atendidos, en lo posible, por sus compañeros del Sindicato, y nosotros también hacemos lo que podemos por ellos.

Y en efecto; aquella misma tarde fuimos un grupo de trabajadores a visitarlos. El director, persona inteligente y amable, con un criterio amplio y de justicia, nos recibió y atendió cordemente, y nos puso en comunicación con los compañeros que deseábamos ver, en los cuales produjo nuestra visita la alegría consiguiente. El local donde se celebró la entrevista es la escuela que el director ha establecido para los reclusos, y a la cual asiste el maestro del pueblo, persona simpática y cariñosa, que da la clase gratuitamente, sin percibir por ello retribución de nadie. En aquel momento, precisamente, se hallaba dándonos lección, con tres o cuatro libros elementales, sobre unas banquetas y sin otro material de enseñanza.

—Con el director que se fué trasladado de aquí hace un mes—me dice uno de aquellos camaradas—, aquí no se permitía entrar ni un periódico ni un libro; pero desde que está este señor, eso ha cambiado por completo. Hombre rico y de corazón, dentro de lo que el reglamento de este establecimiento permite, se nos considera y respeta. El y el maestro se han impuesto esta labor, que nosotros agradecemos con toda el alma, porque aquí hay algunos reclusos que no sabían ni una letra; hoy ya conocen el abecedario, y cuando salgan sabrán leer y escribir, cosa que la sociedad no se ocupó de hacer con ellos cuando estaban libres.

Contra los abusos de los caseros

Suscrita en primer término por el concejal socialista compañero Eduardo Alvarez se ha presentado, para que la discuta el Ayuntamiento de Madrid, una proposición, interesando que el Municipio se dirija al Gobierno pidiéndole que antes de terminar la vigencia del decreto llamado de inquilinato se reformen y amplíen las disposiciones en el contenido, de modo que los derechos de los inquilinos queden perfectamente garantizados para defenderse contra los abusivos aumentos de alquiler y desahucios frecuentes a que se ven sometidos, aun cumpliendo con todas las cláusulas de los contratos de alquiler.

Esperamos que el Municipio se hará cargo del espíritu de justicia que informa esta propuesta y le dará su aprobación.

Socialismo y cultura

LA ARBOLEDA, 6.—Con el tema «El Socialismo internacional a través de la Historia», explicó una bien meditada conferencia nuestro querido amigo Constantino Turic, secretario del Sindicato Minero de Vizcaya.

El numeroso auditorio que escuchó a Turic acogió con entusiasmo su interesante disertación.

Con idéntico satisfactorio resultado explicó otra conferencia, desarrollando el tema «El hogar y la escuela», el profesor de primera enseñanza don Moisés Conejo.

Administración

VALLE DE MENA.—Zacarías Garay, Recibidas 36 pesetas para suscripciones. Tiene pagado hasta fin de agosto.

VALLADOLID.—Sociedad de Obreros Constructores de Carruajes, Recibidas 18 pesetas para suscripción.

Funciones para mañana

APOLO.—A las 8 y media, El trébol y Las pesetas del diablo.—A las diez y media, Las bromas y Las pesetas del diablo.

Desde Santander

SANTANDER, 6.—Han celebrado una conferencia los recomunistas, que estuvo a cargo de Roberto Alvarez, quien se dedicó principalmente a combatir la actuación del Partido Socialista y de sus hombres representativos.

La burguesía se lo agradece.

—Continúa sin resolver el local, a pesar de la nota que publica hoy la Patronal, en la que se anuncia la apertura de talleres y de almacenes de materiales. Como los trabajadores en paro forzoso reclaman una indemnización como compensación de la pérdida de salarios perdidos, es inútil que la Patronal quiera tener habilidades, pues los obreros no entrarán al trabajo vencidos.—Ramos.

Las tormentas y los caciques

LANTEIRA, 6.—Son dos plagas a cual más abominables que padecemos en estos pueblos de la provincia de Granada.

Contra «las luchs» con redoblado esfuerzo la Sociedad Obrera «La Unión», en la que se va abriendo camino la orientación socialista, y cuyas gestiones para lograr una recta administración

Material eléctrico

Surtido completo para toda clase de instalaciones.—Lámparas de todas marcas.—Precios de fábrica.

R. ROMERO.—Fuencarral, 63

Teléfono 15-99 M.

Café de la Casa del Pueblo

Platos para el día 8 de junio.—A las doce: Cocido y sopa, 75 céntimos.—A las seis: Menestra del tiempo, una peseta.

Desde Santander

SANTANDER, 6.—Han celebrado una conferencia los recomunistas, que estuvo a cargo de Roberto Alvarez, quien se dedicó principalmente a combatir la actuación del Partido Socialista y de sus hombres representativos.

La burguesía se lo agradece.

—Continúa sin resolver el local, a pesar de la nota que publica hoy la Patronal, en la que se anuncia la apertura de talleres y de almacenes de materiales. Como los trabajadores en paro forzoso reclaman una indemnización como compensación de la pérdida de salarios perdidos, es inútil que la Patronal quiera tener habilidades, pues los obreros no entrarán al trabajo vencidos.—Ramos.

Fábrica de alpargatas y zapatillas

En las Cooperativas y comercios donde comprás las alpargatas debéis exigir que sean de solida y esmerada construcción. Estas se confeccionan en la Fábrica de

VICENTE CARBONELL

San Vicente, 22. CASTELLON

M. Roca

fotógrafo, calle de Ferrerías, 20. Madrid. Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas de 1911.

Cooperativa Socialista Obrera Bilbaina

Ultramarinos finos, batería de cocina, toza, cristal, a pargatas, telas, mercería, quincalla, ropa blanca y de color, perfumería, etcétera, etc.

Almacenes, despacho central y administración: San Francisco, 9.

Sucursales: Urzurrueta, 38; Alameda de San Mamés, 12, y Cortes, esquina a la calle de la Cantera.

Mercería y perfumería: Cortes, esquina a la calle de la Cantera.

García Ceballos

encuadernador. Dirección de artículos de piel, telas, papel, gutapercha, celuloide, etcétera. Cortes, Escalinata, 8 y 10, Hoy, Ciudad Jardín, 14 (terminación de López de Hoyos), Madrid.